

noticias universitarias del interior

Curso de perfeccionamiento para profesores de física

Se realizó en Santiago un curso internacional de verano para profesores de física, organizado por el Instituto de Ciencias de esta Universidad, la Fundación Nacional de Ciencias de los EE. UU., la Organización de Estados Americanos y la Agencia para el Desarrollo Internacional. Los objetivos perseguidos durante este curso fueron contribuir al perfeccionamiento de la enseñanza de la física en las escuelas secundarias y alentar dentro de cada país la revisión de los planes de estudio, presentando nuevos conceptos en los métodos de enseñanza. El curso finalizó el 28 de febrero y se realizó en dos niveles: un curso básico para 100 participantes, que consistió en clases-conferencias, ejercicios de laboratorio y películas educativas, y un curso avanzado para 30 participantes, destinado a profesores que ya habían participado en otros seminarios de verano e intervienen activamente en el mejoramiento de la enseñanza en sus países respectivos. El curso fue dirigido por el prof. Darío Moreno, del Instituto de Ciencias de la Universidad, y actuaron como profesores Sergio Aburto, Gerardo Melcher, Roberto Núñez, Arturo Jara y Roberto Morales, todos de Chile; de Estados Unidos, los profesores Aaron Lemonick, Byron Youtz y Uri Haber-Schaim; de Brasil, Pierre Lucie y Alejandro Teixeira; de Nicaragua, el profesor Roger Argeñal, y de Uruguay, el profesor Alejandro Brunetto.

Creación de un fondo de asistencia estudiantil

La firma Esso Chile puso a disposición del Consejo de Rectores un aporte en dinero para crear un fondo de asistencia a estudiantes de los dos últimos años de estudios universitarios. El programa será administrado por un comité designado por el Consejo de Rectores de las Universidades. Para obtener préstamos bastará acreditar buenas calificaciones y la necesidad de obtener auxilio económico. El beneficiado se comprometerá a devolver el préstamo por cuotas un año después de terminados sus estudios. La recuperación gradual de los recursos permitirá que el Fondo mantenga su nivel de asistencia en los años venideros.

Donación recibe la Universidad Católica de Santiago

La República Federal Alemana ha donado recientemente un equipo destinado al Laboratorio de nutrición animal de la Facultad de Agronomía de la Universidad Católica de Santiago. El material científico será insta-

lado en la Estación Experimental que la mencionada Facultad posee en Pirque, donde se ha construido, que, además del Laboratorio de nutrición animal, alberga los laboratorios de suelo y fitotecnia, una biblioteca y auditorio con capacidad para 86 personas.

Medios de subsistencia de alumnos de la Universidad Federico Santa María

El Boletín de la Universidad Técnica Federico Santa María ha publicado un informe sobre el estudio estadístico realizado en relación con los medios de subsistencia de los alumnos de esa Universidad, en 1963. Los alumnos fueron clasificados en 4 grupos: hijos de obreros, hijos de empleados públicos y particulares, comerciantes detallistas y pequeños agricultores; hijos de profesionales, altos funcionarios de empresas, agricultores y comerciantes mayoristas; hijos de industriales y grandes agricultores. La distribución en la Escuela de Artes y Oficios fue la que se indica entre los 301 alumnos matriculados: obreros, 165, o sea, el 54,8%; empleados, 126, el 41,9%; profesionales, 10, o sea, el 3,3%; e hijos de industriales, ninguno. Entre los 358 alumnos de las escuelas universitarias, la distribución fue la siguiente: obreros, 84, el 23,4%; empleados, 177, el 49,5%; profesionales, 85, el 23,8%; industriales, 12, o sea, el 3,3%.

Reunión de Decanos de Facultades de Derecho

En la Universidad de Concepción se celebró el segundo encuentro de los decanos de las Facultades de Derecho del país, cuyo objetivo básico es intensificar los contactos entre las escuelas de leyes e intercambiar ideas acerca de determinados problemas legales y docentes, con el fin de buscarles soluciones adecuadas y coordinadas. Durante estas jornadas se acordó mantener el convenio con la Facultad de Derecho de la Universidad de Estrasburgo, que permitirá a la Escuela de Derecho de la Universidad de Concepción iniciar en 1965 un curso de doctorado, destinado a los profesionales nacionales y latinoamericanos. Este primer curso será dictado por profesores extranjeros para profesores chilenos, y su funcionamiento será estudiado por una comisión que será designada por las respectivas Facultades.

A estas reuniones asistieron, en representación de las Universidades nacionales, los profesores Alvaro Bunsler, Máximo Pacheco y Fernando Campos, de la Universidad de Chile; Eduardo Varas Videla, Sergio Urrejola y Guillermo Poupin, de la Universidad Católica

de Santiago; Arturo Zavala, Florencia Infante y Gonzalo Bravo, de la Universidad Católica de Valparaíso, y representantes de la Facultad de Derecho de la Universidad de Concepción, cuyo decano, Manuel Sanhueza Cruz, fue nuevamente elegido para presidir la directiva del Consejo de Decanos.

Becas de la Fundación Kellogg para estudios internacionales

Dos becas para su próximo período académico, ha ofrecido la Escuela de Estudios Internacionales Avanzados de la Universidad John Hopkins, en Washington, EE. UU. Estas becas son para estudiantes universitarios de Chile u otros países latinoamericanos. Por donación de la Fundación W. K. Kellogg, las becas abarcan 10

meses, de septiembre a junio (año académico norteamericano) y comprenden la suma de 3 mil dólares. Los postulantes tienen que haber completado sus estudios universitarios, encaminados hacia la obtención de un título. Además, tienen que haber demostrado interés por seguir una carrera vinculada con las relaciones internacionales, ya sea en la administración pública, comercio, enseñanza o investigación, preferentemente en su país de origen. Se exige el dominio escrito y oral del inglés y también es deseable que los candidatos hayan realizado estudios de economía, historia europea y americana, y diplomacia tanto de América Latina como de los Estados Unidos. Mayores detalles deben ser pedidos a School of Advanced International Studies, The John Hopkins University, 1740 Massachusetts Avenue, N. W., Washington, D. C.

noticias universitarias del exterior

ISRAEL

Expansión universitaria

Alrededor de 800 estudiantes fueron admitidos en el Instituto Universitario de Haifa, auspiciado por la Municipalidad y la Universidad Hebrea. Este número incluye 350 alumnos que prosiguen altos estudios de sociología y humanidades. El nuevo instituto fue inaugurado recientemente y ha sido dedicado con preferencia a la preparación de profesores para los colegios secundarios. A la par de la aparición de nuevas instituciones educativas superiores, la matrícula crece año tras año; en efecto, el número de estudiantes de la Universidad Hebrea es este año mayor que el pasado en un 12%, y asciende a 9.200, incluidos 550 estudiantes ocupados en investigaciones. De ellos, 600 estudiantes proceden del extranjero; un centenar es de países asiáticos o africanos y 160 árabes y drusos.

ESTADOS UNIDOS

Campaña pro fondos para universidades particulares para negros

El Presidente Johnson ha solicitado el apoyo de la opinión pública para un programa que tiene como objetivo reunir 50 millones de dólares, para mejorar la calidad de la actual educación superior particular para negros. Se han recaudado hasta la fecha 20 millones que favorecerán a 32 universidades para negros. En septiembre pasado, la Fundación Ford anunció que distribuirá

15 millones de dólares entre las universidades negras del sur: 5 millones por medio del fondo y 10 millones para entregar a un pequeño número de universidades particulares negras, seleccionadas de acuerdo con su calidad académica.

COSTA RICA

El plan de integración regional de la educación superior

El Consejo Superior Universitario Centroamericano, CSUCA, que es un organismo regional interuniversitario integrado por los rectores de las universidades nacionales de Centroamérica, auspicia actualmente como objetivo principal el plan de integración regional de la educación superior centroamericana. Basado en el principio de la más estrecha cooperación interuniversitaria, el plan aspira a permitir una mayor diversificación de los estudios universitarios en la zona, extendiéndolos hasta el nivel de postgraduados; atender más eficientemente las necesidades de profesionales y personal capacitado que implica el proceso de desarrollo económico y social del área centroamericana; fomentar las investigaciones y contribuir al incremento del progreso cultural, tecnológico y científico, mediante la concentración de recursos y un mejor aprovechamiento de las disponibilidades materiales y humanas de las universidades de Centroamérica. Los objetivos fundamentales del plan son los siguientes: 1) La reforma académica de las universidades, mediante el establecimiento de los estudios generales y la concentración de la en-